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日向小学校・山武西小学校 第 3回統合準備委員会（全体会議）会議録 

 

１．日  時 令和 2年 2月 27日（木）18時 01分から 18時 59分 

２．場  所 さんぶの森交流センターあららぎ館 

３．出席委員 20名 

４．欠席委員 3名 

５．会議内容 １ 開 会 

２ あいさつ 

３ 報告事項 

（１）総務部会 

（２）ＰＴＡ・通学部会 

（３）学校運営部会 

４ 議題 

（１）統合小学校の体操服・ジャージについて 

５ その他 

（１）統合小学校校舎改修について 

（２）今年度の総括及び来年度の見通しについて 

６ 閉 会 

６．事務局 教育長、教育委員、学校教育課長、学校教育課指導室長、教育総務課施設整

備係、学校再編推進室 

 

1 開会 

司会：本日は、ご多用のところご出席を賜り感謝する。また、本日は全体会議ということで、教

育委員と教育委員会事務局職員が会議に参加していることをご報告申し上げる。 

はじめに委員長から挨拶をいただきたいと思う。 

 

2 あいさつ 

委員長：遅い時間にもかかわらずご出席いただいたことに感謝する。本年度最後の会議を迎える

ことになった。 

   後ほど、皆様方に協議していただいた内容について、各部会長よりご報告いただく。 

   本日の議題は、令和 3 年 4 月に開校する日向小学校の体操服・ジャージについてお諮りす

る。 

また、その他として、旧山武南中学校の位置に開校する新しい日向小学校の校舎改修につ

いてもお知らせする。全体会議は統合準備委員会の意見をまとめる場となるので、議事進行

にご協力お願いする。 

 

 

3 報告事項 

司会：続いて、嘉瀬教育長より挨拶を申し上げる。 
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教育長：本日は第 3回の統合準備委員会ということで、お集まりいただいたことに感謝する。 

県内でもコロナウイルスの罹患者が出ている状況で、山武市でも 2 月 7 日から警戒本部を

立ち上げて会議を重ね、対策をとってきた。本日より警戒本部から対策本部ということで組

織を格上げした。このような状況でお集まりいただいて、大変申し訳なく思っているが、ウ

イルスへの対策としては教育委員会としても卒業式、入学式等あるが、対応を協議して、皆

様に協力していただくことになるかと思う。   

本日は 1 年間専門部会で協議した内容を確認していただき、新日向小学校の校舎となる旧

山武南中学校の改修計画の確認も行っていただきたいと思う。 

本日も慎重審議お願いする。 

 

司会：本日参加している教育委員を紹介する。 

ただいま挨拶をいただいた、嘉瀬教育長である。小野﨑教育長職務代理者、清水委員、木

島委員、渡邊委員である。 

   ここからは、委員長に議長となっていただき、議事の進行をお願いする。 

 

委員長：議事に入る前に、本日、事務局職員による当会議の写真撮影・録音を許可していること

を報告する。 

それでは、次第 3の報告事項について、まず事務局から報告をお願いする。 

 

事務局：資料に基づき説明 

  ○統合準備委員会の開催状況 

   全体会議 1回、総務部会 1回、ＰＴＡ・通学部会 2回、学校運営部会 2回を開催      

  ○（1）総務部会 

    ・校歌及び校章作成の見通しについて協議 

  ○（2）ＰＴＡ・通学部会 

    ・通学バスのバス停の検討 

    ・体操服ハーフパンツについて検討 

    ・ジャージについては学校で指定、推奨しないことが部会内で決定 

  ○（3）学校運営部会 

    ・交流事業、備品移転の日程調整について検討 

 

委員長：続いて総務部会長より報告をお願いする。 

 

総務部会長：第 4 回総務部会を令和 2 年 1 月 30 日に開催した。主に校歌と校章について協議し

た。協議を経て、校歌、校章ともに統合を機に新たに作成するということで、意見が一致し

た。作成を依頼する方については地域に縁のある方がいいのではないかということになって

いる。次回は依頼する方についてそれぞれの案を持ち寄って、協議していこうということに

なった。 

   また校章については、デザインの公募方法も含めて作成方法を検討していく。 
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 そして、閉校記念誌についての情報共有、コミュニティ・スクールについての基礎的な共

通理解を図っているところである。 

   総務部会からの報告は以上である。 

 

委員長：続いてＰＴＡ・通学部会長お願いする。 

 

ＰＴＡ・通学部会長： ＰＴＡ・通学部会は令和元年 11 月 21 日、令和 2 年 1 月 23 日の 2回開催

した。ＰＴＡ・通学部会では、第 3 回も第 4 回も通学バスを導入した場合のバス停候補地の

検討を行った。その結果、概ねのバス停候補地の絞り込みが出来た。今後、バス停候補地周

辺の地権者と話し合いをしていく。 

また体操服・ジャージ等についても協議を行っている。第 3 回の部会ではジャージについ

て、特に推奨も指定もしない方向で協議された。また体操服・ハーフパンツについては、保

護者にアンケートを行うこととし、第 3 回の会議で案を協議した。作成したアンケートを、

令和元年 12 月 13 日から 20 日に実施した。この結果をもとに第 4 回の部会で協議したとこ

ろ、体操服については、現在の山武中学校のものが乾きやすく、透けないという機能面の評

価も高く、経済性も優れていることから、これを基本としていく。しかし胸には山武中学校

の名前が入っているため、校章などを総務部会で今後検討していく。 

ハーフパンツについては、山武中学校のものを採用することが部会内で決定した。 

   ＰＴＡ・通学部会からの報告は以上である。 

 

委員長：続いて学校運営部会長お願いする。 

 

学校運営部会長：令和元年 11月 12日と令和 2年 2月 25日に学校運営部会を開催した。 

   閉校記念行事等について、日向小学校と山武西小学校で日程調整を行っている。 

   移転作業の準備だが、改修工事の進捗状況と現在の日向小学校・山武西小学校の教育環境

に配慮しながら、運び込めるものは早めに運び込みたいと考えている。 

   過去の卒業記念品、備品番号についても学校運営部会で協議をしているところである。 

また、交流事業については、合同の遠足、校外学習、校外行事などを検討している。また

ＰＴＡの合同研修会も開きたいと考えている。 

統合校の教育課程については、主な行事である運動会や修学旅行を中心に教育課程の素案

作りを行っている。 

なお、今年度の交流事業として、令和元年 12 月 6 日の午前中に山武西小学校を会場に、1

年生は音楽と体育で、2年生は体育と生活科で、3年生は体育と音楽で交流事業を行った。地

区に配付した統合準備委員会だよりにも、その様子を載せさせていただいた。 

   学校運営部会からの報告は以上である。 

 

委員長：ただいま、総務部会長、ＰＴＡ・通学部会長、学校運営部会長からの報告があったが、何

かご質問はあるか。 

（発言なし） 
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事務局：これからスクリーンに交流事業の様子を投影するので、しばらくご覧いただきたい。 

 

  （スクリーンに写真を投影） 

 

委員長：意見等無いようであれば次に進みたいと思う。 

 

4 議題（１） 

委員長：それでは、議事に入る。議題（１）統合小学校の体操服・ジャージについて事務局から説

明を求める。 

 

事務局：資料に基づき説明 

  ・体操服については山武中学校の形や素材を基本として、今後も検討していくことに決定。 

  ・ハーフパンツについては山武中学校と同じものに決定。 

  ・ジャージについは小学校で指定または推奨しないことを決定。 

 

委員長：ただいま、事務局から説明があったが、何かご意見はあるか。 

 

Ａ委員：山武中学校のものの小学生向けのサイズは作れるのか、また価格についてはどうなるの

か。 

 

事務局：サイズについては 120センチから作れるとの話を業者からいただいた。 

 

Ｂ委員：胸のところに学校名等を入れるということで話が進んでいるようだが、幼稚園ではそう

いったものをつけていない。防犯上そういったものをつけてしまうとどうなのかと思ってし

まった。 

 

委員長：事務局としてはどのように考えているか。 

 

事務局：入れないという選択肢もあるかと思う。胸のあたりについては今後決定していくという

ことで検討していきたいと思う。 

 

Ｃ委員：中学校に行っても使えるからというのがあるかと思う。小学校の体操服には大きく校章

や校名がプリントされていることもあるかと思うが、何も入っていなければ使いやすいのか

と思う。それとハーフパンツなのだが、少し長めのサイズ感になっている。そうするとだら

しない感じになってしまう。 

 

委員長：大きさや校章について意見があったかと思う。事務局から何かあるか。 

 

事務局：今あった意見も含めて、皆様方に深めていただきたいと思う。 
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委員長：承認いただく内容について確認したいと思う。基本は山武中学校と同じ素材や型で作る。

細かい調整については今後検討ということで、よろしい方は拍手をお願いする。 

 

（拍手あり） 

 

委員長：拍手多数と認められたので、了承したいと思う。 

  

事務局：現在取り扱っているメーカーには、今回の会議で決定した内容を伝えたいと思う。 

 

委員長：それでは議長の任を解かせていただく。 

   ここで私と副委員長からご挨拶をさせていただきたいと思う。 

   皆様には一年間ご協力をいただいたが、これからもご協力いただくことがあると思うので、

よろしくお願いする。 

 

副委員長：学校の職員は学校の役割としてこの会に参加している。この会に出るのも今回で最後

ということでご挨拶させていただく。 

委員や事務局の方には大変お世話になった。皆様のご協力のおかげで副委員長としての任

期を終えることが出来る。私がこの役を引き受けるにあたって、学校や児童、保護者、地域

の方々の代弁者であると同時に、今までの日向小学校長の思いも皆様に伝えたいという信念

の下、副委員長を務めてきた。これまで皆様と話し合ったことが大変素晴らしい経験になっ

た。またお目にかかる機会もあると思うので、これからもよろしくお願いする。    

これまでの皆様の協力やご功労に感謝申し上げるとともに、今後の活躍を祈念してあいさ

つに代えさせていただく。 

 

5 その他（1） 

統合小学校の校舎の改修について教育総務課から説明があった後に、意見が述べられた。 

 

5 その他（2） 

司会： 続いて、その他の（2）今年度の総括と来年度の見通しについてご説明する。 

   まずは今年度の総括だが、校名についてはアンケートを実施し、慎重な審議の結果、決定 

していただき感謝申し上げる。今後、校歌と校章について協議していただきたいと思う。 

通学バス路線の目途については、専門部会では大筋合意が得られているかと思う。今後事

務局で地権者と話し合いをしていきたいと思う。次回以降はその結果を以て、時刻表や乗車

対象等について深めていきたい。試乗会等についても今後検討する。 

体操服・ハーフパンツについては、今後デザインの詳細について話し合っていただきたい。 

   来年度の見通しだが、来年度の 4 月下旬あたりに第 4 回統合準備委員会全体会議を開催し

たいと思う。そちらでは、新役員への委嘱状交付の後、コミュニティ・スクールについての

研修会を行おうと考えている。概ね 1時間程度である。 

   今年度の統合準備委員会は以上だが、今後、総務部会やＰＴＡ・通学部会、学校運営部会、

代表者会議及び作業部会を適宜開催していく。場所は、このあららぎ館を予定している。 
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   来年度もご協力よろしくお願いする。 

   ご質問等はあるか。 

 

（発言なし） 

 

7 閉会 

司会：本日の議題は終了である。長時間にわたり、ご協議いただき感謝する。 

 

終了  18時 59分 

 


